

GACETA EXTRAORDINARIA

DE MADRID

DEL DOMINGO 19 DE MAYO DE 1822.

ARTICULO DE OFICIO.

Acaban de recibirse las noticias siguientes de Cataluña.

Gobierno político de la provincia de Barcelona.

El Excmo. Sr. comandante general de este séptimo distrito militar me dice desde Tarragona con fecha de ayer lo que sigue:

» El mariscal de campo D. Miguel de Haro, comandante militar de esta provincia, me dice con fecha de ayer desde la villa de Valls lo siguiente:

» Antes de ayer batimos dos veces á la gavilla de facciosos, mandados por el fraile Trapense, como ya di parte á V. E. desde la Espluga con fecha de ayer. En dicho parte hablaba de combates ganados por la causa de la libertad, y ahora doy á V. E. noticias mas lisonjeras. La partida del Fraile dos veces batida se ha dispersado como el humo; todos sus secuaces le abandonan, y esta mañana consistia solo en unos 70 hombres, todos criminales, y lo peor de Cataluña: las gentes que tenia seducidas se han vuelto á sus hogares; á esta mutacion ha influido mucho el que he publicado el indulto despues de manifestar á los facciosos la impotencia de sus armas, pues aunque se publicó al principio de la conmocion, no surtió entonces efecto. Esta mañana desde la Espluga he mandado hacer un reconocimiento al monasterio de Poblet, el cual se ha egecutado con el mayor orden, á pesar de que la columna estaba incomodada con la conducta que han observado los monges; al llegar las tropas una cuadrilla de facciosos disparó algunos tiros; pero huyó como siempre.

» A las 9 de la mañana me puse en marcha para esta villa sin haber encontrado en el camino mas que 12 facciosos que se presentaron á la subida del Coll de Lilla, de los cuales murieron cuatro, y los restantes huyeron.

» Es indecible poder explicar á V. E. el buen espíritu que anima á las tropas y milicia nacional de esta division, el cual es un garante seguro del pronto y buen éxito de la justa causa que defendemos. Ahora, que son las ocho de la noche, está entrando la columna que V. E. se sirve enviarme de la guarnicion de Barcelona, cuyas tropas unidas á las que se hallan aqui y á las pocas que vienen de Aragon,

las considero suficientes para tranquilizar la provincia: esta columna ha hallado á los enemigos en el Coll de Santa Cristina, y los ha hecho retirar.»

» Lo comunico á V. S. para su noticia y satisfaccion, no practicando otro tanto con el parte que el citado general expresa haberme dirigido desde la Espluga, porque no ha llegado á mi mano.»

» El comandante D. Ramon Gali me dice desde Capellades tambien con fecha de ayer lo siguiente: Que en la tarde del dia anterior llegó á aquella villa, la cual estaba circunvalada por 600 facciosos, que despues de dar aviso al capitan D. Mariano Aguirre, que con su columna de 100 hombres del regimiento de Murcia estaba dentro del pueblo, atacó á los facciosos por cinco puntos con 150 hombres de Murcia y milicia voluntaria de Manresa y Sellent, al propio tiempo que Aguirre lo hizo á la bayoneta: que los facciosos fueron batidos completamente, á pesar de las posiciones ventajosas que tenian, siendo perseguidos hasta el lugar de S. Bartolomé de Vallbona: que ayer mañana regresó á Capellades, donde dejaba alguna tropa de observacion, y pasaba á situarse en el *Horno del vidrio* para atender á otros puntos; y que los facciosos tuvieron 18 muertos y un crecido número de heridos; teniendo solo cinco de estos, y de poca consideracion, en la columna de su mando, incluso el alférez de Murcia D. Manuel Iraola. Añade que la gavilla de bandidos incendió cinco casas de Capellades.»

» Me apresuro á comunicarlo al público para su satisfaccion. Barcelona 14 de Mayo de 1822. = Vicente Sancho.»

El cabeza de facciosos Mosen Anton Coll, viendo deshecha su partida, ha pedido indulto por medio de una representacion dirigida á las Cortes, y que remite el gefe político de Barcelona.

La correspondencia particular de Barcelona, que debia llegar á esta corte mañana, fue interceptada en Cervera, único punto en que halló el conductor á los facciosos, los que resolvieron quemar dicha correspondencia.

El 16 por la tarde entró en la plaza de Lérida el batallon de Fernando VII.